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Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, quarta-feira, às nove 2 

horas, por videoconferência pelo acesso https://meet.google.com/iiu-yjia-sgy, reuniuse 3 

para a sua centésima sétima reunião ordinária, o Comitê de Gerenciamento da Bacia 4 

Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim, sendo estes os representantes das 5 

entidades presentes: Alexandre Silva Prestes Souza (Sindicato dos Engenheiros no 6 

estado do Rio Grande do Sul (SENGE), Alexandre Swarowsky (Universidade Federal 7 

de Santa Maria – UFSM), Antão Leonir Langendolf Moreira (Instituto de Planejamento 8 

de Santa Maria - IPLAN), Claudio Fernando Lucca de Cunha (Associação 9 

Riograndense de Empreendimentos de Assistência Técnica e Extensão), Cylon Rosa 10 

Neto (Sociedade de engenharia do RS – SERGS), Daniel Rocha Cabral (Sindicato 11 

Rural de Santa Maria), Gilvane Bandeira Moreira (Sindicato dos Trabalhadores Rurais 12 

de São Sepé), Carmen Scherer Poerschke (Fundação Moã), Diego Amaury Alves 13 

Acosta (Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição e 14 

Água e em Serviços de Esgoto do Estado do Rio Grande do Sul (SINDIÁGUA/RS), 15 

Guilherme Oto Kurtz Urban (Cooperativa Tritícula Sepeense LTDA – COTRISEL), 16 

Jivago Schumacher de Oliveira (Universidade Franciscana – UFN), João Francisco 17 

Carlexo Horn (Associação Brasileira de Recursos Hídricos – ABRH), Matheus 18 

Augustos Gonçalves Nunes (Companhia Riograndense de Saneamento – CORSAN), 19 

Michele Benetti Leite (Sociedade Santamariense dos Engenheiros Florestais – 20 

SOSEF), Regina Veneza Antunes Pereira (Assentamento Carlos Marighella e 21 

Comunidade Carlos Pires Rosana Matos de Morais), Rosana Matos de Morais 22 

(Secretaria da Agricultura Pecuária e Desenvolvimento Rural (SEAPDR) - 23 

Departamento de Diagnóstico e Pesquisa Agropecuária (DDPA), Luciano de Oliveira 24 

Soares, (Grupo Bandeirantes da Serra), Leticia Osorio (Conselho Regional de 25 

Engenharia e Agronomia do Rio Grande do Sul, Crea-RS),Gionei Alves de Assis dos 26 

Santos(Instituto Rio Grandense) do Arroz IRGA) Joelson Soares da Rosa (2 Batalhão 27 

Ambiental de Santa Maria). Além destes, também estavam presentes: Fernando 28 

Comerlato Scottá (Secretaria do Meio Ambiente e desenvolvimento Sustentável - 29 

SEMA), Marilha Rodrigues (Spal Industria de Bebidas - Santa Maria) João Pedro 30 

Pakulski de Oliveira Paiva (Universidade Federal de Santa Maria), Felipe Henrique 31 

Moraes (Secretário Executivo Do Comitê De Gerenciamento Da Bacia Hidrográfica 32 

Dos Rios Vacacaí E Vacacaí-Mirim). Item 1 – Para dar início a reunião o Prof˚ Dr˚ e 33 

Presidente deste Comitê, Alexandre Swarowsky, deu as boasvindas aos presentes e 34 

agradeceu a presença de cada um, nesta que foi a primeira reunião ordinária do ano 35 

de dois mil e vinte e três. Item 2 – Fernando Comerlato Scottá (Secretaria do Meio 36 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - SEMA), deu início falando da retomada do 37 

plano, sendo uma das dificuldades a redução do pessoal técnico para a elaboração. A 38 

próxima fase do plano seria o enquadramento, que se realiza através de votação da 39 

plenária, para realizar o enquadramento das atividades pertinentes. Uma proposta 40 

apresentada por Fernando Comerlato Scottá (Secretaria do Meio Ambiente e 41 

Desenvolvimento Sustentável - SEMA) para dar sequência no plano seria o comitê 42 

assumir essa tarefa, com supervisão do DIPLA. Item 3 – Na continuidade, Fernando 43 

Comerlato Scottá (Secretaria do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - 44 

SEMA), introduziu uma visão geral em relação às reuniões anteriores, relembrou o 45 

que é um plano de bacia, Fernando também revisou alguns tópicos, após abriu para 46 

perguntas, assim Presidente deste Comitê, Alexandre Swarowsky colocou para 47 



plenária se o comitê quer retomar o plano de bacia e executar essas atividades, sendo 48 

decidido pela planaria a retomada do plano e o encaminhamento ao DRH um ofício da 49 

decisão. Item 4 - Michele Benetti Leite (Sociedade Santa Mariense dos engenheiros 50 

Florestais – SOSEF) pede a palavra e espoe sua opinião de utilizarem os recursos 51 

das universidades para a sequência do plano, Luciano de Oliveira Soares (Grupo 52 

Bandeirantes da Serra) pede a palavra e espoes a importância do plano e que se tem 53 

muitos dados e apresenta a ideia de juntar os dados elaborar um projeto que traga a 54 

sociedade junto. Item 5 – Jivago Schumacher de Oliveira (Universidade Franciscana 55 

– UFN) acrescenta a importância do comité e situação frágil que está passando, 56 

Claudio Fernando Lucca de Cunha (Associação Riograndense de Empreendimentos 57 

de Assistência Técnica e Extensão Rural - EMATER) pede a palavra, apresenta a 58 

importância do comitê e importância de captar recurso, e do exemplo do Fundo de 59 

Reconstituição de Bens Lesado (MPRS), que conseguiu captar recurso para 60 

elaboração de projeto. Item 6 – O presidente Alexandre Swarowsky, da sequência com 61 

o próximo item de pauta a CPA (Comissão Permanente de Assessoria), e nomeia os 62 

eleitos, Jivago Schumacher de Oliveira (Universidade Franciscana – UFN), Daniel 63 

Rocha Cabral (Sindicato Rural de Santa Maria), Luciano de Oliveira Soares, (Grupo 64 

Bandeirantes da Serra), Claudio Fernando Lucca de Cunha (Associação 65 

Riograndense de Empreendimentos de Assistência Técnica e Extensão Rural – 66 

EMATER), Cylon Rosa Neto (Sociedade de engenharia do RS – SERGS), Leticia 67 

Osorio (Grupo Bandeirantes da Serra). Item 7 - O presidente Alexandre Swarowsky, 68 

segue para o próximo item de pauta a votação da ATA 106° da reunião ordinária, sendo 69 

aprovada por unanimidade. Item 8 – Foi aberta a votação pelo Secretário Executivo, 70 

Felipe Henrique Moraes a ATA 5° da reunião extraordinária, sendo aprovada por 71 

unanimidade. Item 9 - O presidente Alexandre Swarowsky, então, da sequência com 72 

o próximo item de pauta a Comissão Eleitoral, nesse momento e perguntado a todas 73 

quem se voluntaria e são eleitos Jivago Schumacher de Oliveira (Universidade 74 

Franciscana – UFN), Gilvane Bandeira Moreira (Sindicato dos Trabalhadores Rurais 75 

de São Sepé. Item 10 - O presidente Alexandre Swarowsky, segue a reunião para o 76 

próximo item, cronograma das reuniões, e aprestado pelo secretário executivo, uma 77 

apresentação das datas das próximas reuniões. Item 11 – Cylon Rosa Neto 78 

(Sociedade de engenharia do RS – SERGS), pede a palavra para expos um breve 79 

comentário referente a última reunião extraordinária, que foi finalizada a safra com 80 

sucesso e conseguirão atender todos e foi resolvido a questão com a são Gabriel 81 

saneamento. Item 12 - O presidente Alexandre Swarowsky, da sequência para o 82 

próximo item assuntos gerais, onde não a nada acrescentado. Para finalizar houve os 83 

agradecimentos pela participação de todos na 107° Reunião Ordinária do Comitê de 84 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos 85 

deram a honra de suas presenças, e para constar foi lavrada a presente Ata que será 86 

assinada pelo Secretário Executivo Felipe Henrique Moraes.  87 


